
令和元年６月２８日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   令和元年６月 28 日（金）午後２時から午後３時 10 分  

開催場所   勤労青少年ホーム「図書室」  

 

 

出席委員           岡崎  堅次  教育長  

             金子  明美  教育長職務代理者  

             山本亜由美  委員  

             刀禰  信子  委員  

                                ４人  

 

出席教育委員会事務局職員   金子   彰  事務局長  

河村  充展   〃  教育総務課長  

久保   仁   〃  学校教育課長   

斉藤  正憲   〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

関本  幸司   〃  学校教育課指導係長  

大野  義昭   〃  美東事務所長  

佐々木彰宣   〃  秋芳事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ９人  

 

 

開   会  

 

岡崎教育長  

午後２時  委員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に山本委員、金子委員

を指名する。  

 

岡崎教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 

 



岡崎教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

６月３日（月 )、第１回みね型地域連携教育推進協議会を開催し、専門部会

として小中一貫教育プロジェクトを設けた。  

６月５日 (水 )の綾木小学校から一学期の学校訪問が始まった。  

６月６日（木）、第１回社会教育委員会会議が行われた。同日、美祢市学校

保健総会・研修会が行われた。  

  ６月７日（金 )、第１回美祢市コミュニティ・スクール研修会を行った。  

  ６月 12 日（水）、公衆電話協会から子ども手帳が贈呈された。  

  ６月 15 日（土）、春の美祢市総社会参加活動が行われたが、雨のため中止に

なった地域もあった。  

  ６月 16 日（日）、第１回秋芳洞照明植生対策委員会が秋吉公民館で行われた。 

  ６月 18 日（火）、第１回美祢市総合教育会議が小中一貫教育や学校給食セン

ター、インターナショナルスクール、ＩｏＴを議題にして行われた。  

  ６月 21 日（金）から６月美祢市議会定例会が始まった。  

  ６月 25 日（火）、ヤングアメリカンツアーが市内の小学校６年生全員が参加

して行われた。  

  ６月 28 日（金）、図書館あり方検討委員会が行われた。  

           

報告を終了し、委員に意見を求める。  

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。  

 

岡崎教育長 

  議案第１号「令和元年度美祢市教育委員会事務事業の点検及び評価の実施に

関する方針について」の説明を求める。  

 

金子事務局長  

  美祢市教育委員会事務事業の点検及び評価の実施に関する方針について定

めるため、教育委員会の承認を求めるものである。この点検及び評価は、地方

教育行政の組織及び運営に関する法律の第 26条第１項に、「教育委員会は毎年

その権限の属する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価を行い、そ

の結果に関する報告書を作成し、これを議会に提出するとともに公表しなけれ

ばならない」という規定があり、これに基づき実施をするものである。今回議

案で提出した方針は毎年定めることにしている。平成 25年３月に策定をした美

祢市教育振興基本計画に基づき、「ひとが育つ  ひとが輝く  教育の美祢」の

基本理念のもと、対象とする事務事業は「美祢市教育振興基本計画  実施計画」

に掲げる主な事業を対象にしている。  

点検・評価の目的は、事務事業点検・評価指定報告書を作成し、この報告書

を議会に提出するとともに、ホームページで公表して市民への説明責任を果た



し、評価結果を事業に反映することにより改善を進め、効果的な教育行政を実

現することとなる。次に評価事項は①教育委員会の活動状況、②教育委員会の

事務事業の実施状況、③その他教育委員会が必要と認めた事務事業についての

対応の状況としている。続いて、事務事業評価の基準は、まず、重要度と有効

性について事務局で点検調査の上、第１次評価を行う。評価点等の基準を資料

のように定め、第１次評価の後、客観性を確保するために３人の学識経験者か

ら意見をいただき、この意見を活用して最終評価を教育委員会会議で行うこと

になる。次に事業の方向・方針は評価の結果に基づき今後の方向性について８

つの項目から選択して示すことにしている。最後に結果の公表に関する事項で

あるが、作成した報告書を議会に提出し、市のホームページで公表する。次に、

点検評価業務のスケジュールは、本日の教育委員会会議でこの方針を決定いた

だき、今年度点検・評価する平成 30年度の事務事業を選定する。その後、事務

局で第１次評価を行う。第１次評価は８月と９月に予定しているが、学識経験

者である点検評価委員から意見をいただき、評価 (案 )を作成する。この評価

(案 )は９月の教育委員会会議で示し、最終評価をしてもらうことになる。この

最終評価 (案 )を 10月の教育委員会会議に議案として諮り、承認をいただいて決

定する流れになる。決定した最終評価は、11月の議会に報告し、その後ホーム

ページで公表するというスケジュールである。参考までに２ページと３ページ

に昨年度実施をした点検評価の事業一覧表を添付している。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  報告第１号「美祢市社会教育委員の委嘱及び解嘱について」の説明を求める。 

 

斉藤生涯学習スポーツ推進課長  

  役員の交代に伴う委員の委嘱及び解嘱である。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、報告第１号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  報告第２号「美祢市公民館運営審議会委員の委嘱及び解嘱について」の説明

を求める。  



 

斉藤生涯学習スポーツ推進課長  

  豊田前公民館、赤郷公民館ともに役員の交代に伴う委員の委嘱及び解嘱であ

る。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、報告第２号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  報告第３号「美祢市生涯学習のまちづくり推進協議会委員の委嘱及び解嘱に

ついて」の説明を求める。  

 

斉藤生涯学習スポーツ推進課長  

  役員の交代に伴う委員の委嘱及び解嘱である。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、報告第３号は承認される。  

 

岡崎教育長 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

河村教育総務課長  

教育総務課に関する事項として次の４点について案内をする。  

  ・教育功労者について  

   ８月 21日（水）、開催予定の教育振興大会で教育功労者の表彰を行うこと

としている。候補者の推薦があれば連絡いただきたい。  

  ・教育振興基本計画等策定業務に係るアンケートについて  

   教育振興基本計画及び適正規模・適正配置基本方針を策定するが、策定業

務の委託業者が決定後、アンケート調査票の作成に取り組み、昨日、素案が

提出され、教育委員会内で一部修正を加えた。本日、修正したものを配布し

ている。前回のアンケートを基にいただいた意見は反映しているが、本日配

布した素案を確認いただきたい。  

 

 



・学校施設に係るコンクリート片の落下について  

市内の小中学校でコンクリート片の落下の事故が発生した。まず、５月

23 日（木）夜８時頃、大嶺小学校の管理教室棟の３階庇からコンクリート

片が落下した。翌朝、大嶺小学校から連絡があり、厚さ 1.5cm、幅 15cm、長

さ１ｍ程度のコンクリート片が落下していることを確認した。その後、検査

を行った結果、庇に３割程度、浮きが見られたため、すぐに打診調査と危険

箇所の撤去工事に係る設計を行い、６月 11 日に入札を行った。本格的な工

事は来週から行う。次に、６月４日（火）の夕方から５日（水）の朝にかけ

て、伊佐中学校の渡り廊下天井のコンクリート片が落下した。翌朝、伊佐中

学校から連絡があり、厚さ１ cm、幅 10cm、長さ 15cm 程度のコンクリート片

が管理棟と教室棟をつなぐ渡り廊下で落下していることを確認した。その後、

落下の危険性のある部分の除去作業を行った。全体の打診調査・危険物除去

工事を実施する費用は、６月議会に補正予算を計上し、 6 月 21 日議会初日

に議決された。現在、事務手続を進めており、再来週には入札を行う予定に

している。今後は、両学校の打診調査結果に基づき、錆止めやコンクリート

の塗り替え等に係る補修工事を行う予定としている。  

   ２つの学校で続けて同様な事故が発生したため、６月 11 日（火）と 12

日（水）に、今回の大嶺小学校・伊佐中学校と施設が新しい大嶺中学校・厚

保小学校・秋芳桂花小学校を除く 13 校を建設課建築係職員と教育総務課職

員による目視点検及び手の届く範囲の打診調査による緊急点検を実施した。

緊急点検の結果、全体で危険箇所が 216 箇所あり、そのうち 45 箇所は早急

に対応すべき箇所との判断がされた。 12 箇所は教育総務課職員が危険物の

除去を行い、１箇所は換気扇であったため業者による修繕の対応を行った。

残りの 32 箇所は高所にあるため、高所作業車や足場の設置が必要であり、

早期の対応が困難であることから、危険箇所として立ち入りを禁止するため、

カラーコーンを設置するなどの対応や周知を各学校に依頼している。この度

の点検結果を踏まえ、危険箇所の除去工事、打診調査に係る工事の設計を行

い、早ければ 9 月補正予算での対応を検討している。  

・総合教育会議について  

   市長から第２回目の総合教育会議を開催したいとの依頼があった。議題は

給食センターと通学費補助を主として、前回会議の内容についても議論を深

めたい意向です。後日、日程調整を行う。また、給食センターの議論を深め

るために、山陽小野田市の学校給食センターの視察を検討している。   

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、続いて学校教育課に協議報告を求める。  



久保学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の１点について協議報告をする。  

  ・学校訪問について  

   今年度から学校訪問の内容を変更しているが、各教育委員から適切な指導

をいただき、充実した学校訪問が行えている。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、続いて生涯学習スポーツ推進課に協議報告を求め

る。 

 

斉藤生涯学習スポーツ推進課長  

  生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の２点について協議報告を

する。  

  ・ヤングアメリカンズツアーについて  

  ６月 25日にヤングアメリカンズツアーを行い、児童・教職員約 200人が参

加して歌とダンスのステージを行った。  

・施設点検について  

  小中学校でのコンクリート片の落下事故を受けて、生涯学習スポーツ推進

課が所管する施設の緊急点検を行っている。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

  質疑がないことを確認し、続いて文化財保護課に協議報告を求める。  

 

井上文化財保護課長  

  文化財保護課に関する事項として次の２点について協議報告をする。  

  ・自然観察会について  

  ６月９日に秋吉台科学博物館で秋吉台の自然に親しむ会との共催で自然

観察会を開催し、秋吉台の野草やカルスト地形、ユズリナ化石などを観察し

た。晴天にも恵まれ 43人が参加した。  

・照明植生検討委員会について  

  ６月 16日に特別天然記念物秋芳洞照明植生検討委員会を行った。令和元年

度・２年度で洞内環境や植生の場所を調査し、除去・再生方法の検討を行い、

令和３年度から除去・再生を行う予定にしている。各委員はそれぞれの専門

分野での検討を進めている。随時、進捗状況の報告を行う。  



岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、続いて美東事務所に協議報告を求める。  

 

大野美東事務所長  

 特になし。  

 

岡崎教育長 

続いて秋芳事務所に協議報告を求める。  

 

佐々木秋芳事務所長  

 特になし。  

 

岡崎教育長  

  以上で協議報告を終了する。  

 

岡崎教育長  

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

金子局長  

  次回の定例教育委員会会議は令和元年７月 26日（金）午後２時から勤労青少

年ホームにおいて開催する旨を通知。  

 

岡崎教育長  

  午後３時 10分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 

 

令和元年６月 28日  

 

                   教育長  

 

                   委  員  

 

                   委  員  

 

会議録作成  


